



Geschichte, Geografie für Sek I und Sek II

Grosse Entdecker

3. Louis Antoine de Bougainville

15:18 Minuten

00:00 Europäische Entdecker umsegelten zwischen den 15. und 18. Jahrhundert die Erde. Sie waren Pioniere der Kartografie. Sie sprengten die Grenzen der bisherigen Karten, indem sie eine neue Route oder Passage oder gar einen Kontinent entdeckten, um dem Vaterland Reichtümer zu sichern oder der Wissenschaft zu dienen.

00:45 Als erster Franzose unternahm Louis Antoine de Bougainville 250 Jahre nach Magellan und kurz vor der Französischen Revolution eine Weltumseglung.

01:26 Die Karten aus der Mitte des 18. Jahrhunderts zeigen, dass die Nordwestpassage durch die Beringstrasse und der Zentralpazifik mit der Ostküste Neuhollands (Australiens) damals noch unerforscht waren.

03:01 Frankreich hatte den 7-jährigen Krieg verloren und musste die Falklandinseln an Spanien abtreten. Bougainville wurde mit der Mission beauftragt, den Vertrag zu überbringen. Er schlug vor, während der Expedition mit China Handelsbeziehungen zu knüpfen und Gewürze von den Molukken nach Frankreich zu bringen.

03:30 Von Brest aus startete die Boudeuse mit 210 Seeleuten und Wissenschaftlern Richtung Falklandinseln, wo die Spanier bereits auf die Franzosen zur Vertragsunterzeichnung warteten.

05:00 Die Expedition Bougainvilles war geprägt vom Geist der Aufklärung und vom Wissensdurst der damaligen Zeit. Der Botaniker Commercant hatte beispielsweise das Ziel, neue Pflanzensorten zu finden und zu katalogisieren.

05:51 Zur Boudeuse gesellte sich ein französisches Handelsschiff. Bougainville wählte die Route durch die gefährliche Magellanstrasse. Er erstellte während der 51-tägigen Fahrt eine genaue Karte dieser Passage.

07:14 Nach zwei Monaten auf dem Pazifik traf Bougainville auf die ersten gefährlichen Korallenriffe und landete auf der einst von den Spaniern entdeckten paradisischen Insel Sachitaria, der er den Namen Tahiti gab.

11:54 Bougainville nahm einen tahitischen Häuptling mit nach Frankreich. Dieser wurde zum Liebling von Versailles und verkörperte den «edlen Wilden».

13:00 Bougainvilles Expedition ist deshalb bedeutend, weil er mit seinen Aufzeichnungen die Auseinandersetzung mit dem Fremden in Gang brachte.